

Subjek mengungkapkan identitasnya, karena subjek ingin mendapatkan dukungan dari teman dan keluarganya.

“Setelah aku ungkapin semuanya ayah, ibu dan kedua kakakku nggak henti-hentinya ngasih aku *support* baik dukungan moril maupun spiritual supaya aku menjadi orang yang normal. Mereka ngajak aku buat ikut terapi-terapi kejiwaan kayak ikut pengajian, kerumah ustadz-ustadz gitu dech.... “*kamu nggak usah kuatir sayang.. mama, papa sama kakak nggak akan ninggalin kamu*” waktu ibu dan ayah ngomng gitu aku seneng banget dan aku tambah bersemangat untuk sembuh. Setelah itu aku sedikit demi sedikit mulai berubah karena mendapat perhatian dan kasih sayang keluargaku. Untung aku hidup di tengah keluarga seperti ini, kalau nggak pasti aku sudah di usir dari rumah.”(FN02.09)

Selain keluarga dukungan itupun diperoleh subjek dari teman-teman dekatnya.

” Walaupun awalnya mereka nggak percaya kalo aku suka sama sesama jenis pada akhirnya mereka tidak menjauh dari aku, malahan mereka mendukung aku agar aku bisa kembali menjadi orang normal.” (FN02.11)

d. Kepribadian

kepribadian merupakan ciri khas yang ditunjukkan oleh subjek kepada lingkungannya.

” Owww.... Aku ngerasa nggak ada yang beda sama dia. Fifi kan anaknya ceria banget jadi dia tetep seperti biasanya aja pulang sekolah atau abis dari mana gitu dia pasti triak-triak panggil nama ibu suara nyaringnya itu loh bikin telinga sakit (hahahahaha), terus jailnya juga tetep. Jadi, aku nggak ngerasa ada tingkah laku yang aneh dari fifi.” (ER05.07)

Dari sifat yang ceria dan jail yang di tunjukkan oleh subjek sebelum dan setelah mengungkapkan identitas menyebabkan keluarga

Lawan bicara sangatlah penting dan merupakan ukuran terakhir dari suatu pengungkapan diri yang tidak boleh diabaikan. Jumlah informasi yang diungkapkan subjek tergantung pada reaksi lawan bicara, jika lawan bicara memberikan reaksi atau respon yang positif dan masukan atas apa yang diceritakannya, subjek akan menceritakan kisah hidup atau masalahnya lebih dalam. Hal ini diperjelas dengan komponen *self disclosure* menurut Pearson (1983), bahwa *self disclosure* atau pengungkapan diri harus bersifat timbal balik (*reciprocal*). Jika subjek banyak mengungkapkan diri pada orang lain, itu dikarenakan subjek merasa bebas untuk mengungkapkan dirinya. Namun jika subjek tidak ingin berbagi informasi dengan orang lain maka kemungkinan orang tersebut tidak merasa bebas untuk mengungkapkan mengenai dirinya. Derlega dkk (1993) juga mengatakan salah satu faktor yang mempengaruhi *self disclosure* adalah norma berbalasan (*norms of reciprocity*). *Self disclosure* dilakukan individu sebagai respon atas pengungkapan diri orang lain. Tindakan membalas atau *reciprocate* berarti memberikan sesuatu kembali yang seimbang, sesuai dengan sesuatu yang diterima. Dalam kaitannya dengan *self disclosure*, norma berbalasan berarti dikatakan sebagai sesuatu kecenderungan individu sebagai penerima pesan untuk mencocokkan, menyeimbangkan tingkat keintiman dari *self disclosure* yang akan mereka ungkapkan kembali dengan tingkat keintiman yang telah subjek terima.

2. Cara adaptasi lesbian setelah mengungkapkan identitasnya

Faktor yang menyebabkan pengungkapan diri pada lesbian adalah kepribadian. Subjek sangat terbuka dalam bercerita dengan orang lain, subjek juga mudah terbuka dengan orang lain seperti keluarganya, bahkan dengan temannya. Sehingga setelah subjek mengungkapkan identitas, subjek tidak merasa kesulitan untuk beradaptasi dengan orang lain. Derlega (1993) mengatakan bahwa *self disclosure*, dapat dipengaruhi oleh kepribadian (*personality*). Individu yang *ekstrovert* dan mudah bersosialisasi cenderung lebih banyak membuka diri dan dapat beradaptasi dengan baik.

3. Sudut Pandangan Lesbian tentang identitas dirinya sebagai seorang muslim.

Pada masa remaja subjek hanya memikirkan perasaannya saja dan cenderung lebih individualis. Sehingga subjek tetap mempertahankan perasaannya tersebut kepada sesama jenis. Namun, setelah subjek mendengarkan tausiyah dari ustadnya di sekolah subjek mulai tersadar bahwa apa yang dilakukan ini sangat tidak di perbolehkan oleh agama, apalagi norma agama yang ditanamkan dari kecil dalam lingkungan keluarga subjek.